
广聚能源挂牌子公司

60%

股权

� � � � 时 隔 近 一 年 ， 广 聚 能 源

（

000096

） 全资子公司深圳市深南

燃气有限公司引入战略合作伙伴一

事终于有了进展。

广聚能源今日公告， 收到深圳

市南山区国有资产管理委员会批

复， 同意深南燃气引进新投资者，

公司对深南燃气持股比例由

100%

降至

40%

， 新投资者持股比例为

60%

， 深南燃气的股权结构将由国

有控股变更为国有参股。 广聚能源表

示， 将所持有的深南燃气

60%

股权在

深圳市联合产权交易所公开挂牌转

让， 挂牌底价为

2.6

亿元。

广聚能源曾于

2010

年

12

月

30

日公告称， 深南燃气经营面临较大的

困境， 公司拟通过增资扩股引进战略

投资者， 使深南燃气企业机制更加灵

活， 尽快扭亏脱困， 确保企业的可持

续发展。 （林晔）

信披连年违规

科达股份原董事长遭市场禁入

证券时报记者 刘行健

据科达股份 （

600986

） 今日披

露， 自

2006

年至

2009

年， 科达股

份连续多项信息披露违规， 遭到证

监会处罚。 科达股份原董事长刘双

珉遭市场禁入，

10

年内不得从事

证券业务或者担任上市公司董事、

监事、 高级管理人员职务。

根据相关处罚决定书， 证监

会对科达股份给予警告， 并处以

60

万元罚款； 对科达股份前董

事长刘双珉给予警告， 并处以

30

万元罚款； 对科达股份原董事、

总经理韩晓明给予警告， 并处以

15

万元罚款； 对科达股份原董

事、 副总经理、 总经理潘相庆给

予警告， 并处以

10

万元罚款； 对

科达股份原董事吕江、 卢文纲，

原董事会秘书韩晓光给予警告，

并分别处以

3

万元罚款； 对科达

股份原独立董事姬光荣、 赵军、

袁东风、 李树印， 原监事王树云、

延新贵， 原职工监事孙明强给予

警告。

据了解， 证监会济南稽查局

曾于

2009

年

7

月、

2010

年

5

月，

对科达股份立案调查， 目前案件

调查审理终结。 调查显示，

2006

年，

东营市土地储备中心收购科达股份

12.56

万平方米土地， 科达股份对

上述收购土地事项未按规定及时披

露。 同时， 科达股份

2006

年年报

中， 对该事项也未按规定披露。 科

达股份

2006

年年度报告少计因转

让土地使用权而取得的营业外收入

4671.24

万元， 多计已不存在的无形

资产

891.74

万元， 多计已不存在的

土地开发费用

586.42

万元， 多计管

理 费 用

10.61

万 元 ， 少 计 利 润

3135.79

万元； 另外， 少计应收账款

4671.24

万元。

2007

年年报中， 科达股份继续

对东营市土地储备中心收购公司土地

一事虚假陈述， 科达股份

2007

年年

报对已被该中心收购的土地继续计提

无形资产摊销， 多计摊销

16.58

万

元， 从而多计管理费用

16.58

万元，

少计利润

16.58

万元； 另外， 多计无

形 资 产

875.17

万 元 ， 多 计 存 货

586.42

万元。

2008

年年报中 ， 科达股份将

2006

年东营市土地储备中心收购土

地事项作为

2008

年事项在年报中披

露， 因此， 科达股份

2008

年年度报

告多计其他业务收入

4671.24

万元，

多计其他业务支出

1591.8

万元， 多计

营业外收入

3079.44

万元。

此外， 科达股份与第二大股东山

东科达集团关联交易， 也屡屡违反信

息披露规定。

2007

年， 科达股份向第

二大股东山东科达集团累计划拨资金

5222

万元；

2008

年， 科达股份向科

达集团累计划拨资金

8.83

亿元， 科达

集团向科达股份累计划拨资金

7.97

亿

元；

2009

年， 科达股份向科达集团累

计划拨资金

7.86

亿元， 科达集团向科

达股份累计划拨资金

9.97

亿元， 科达

股份对上述关联交易均未按规定进行

信息披露。
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华力创通收购不避亲 北斗导航引聚三兄弟

证券时报记者 向南

华力创通 （

300045

） 决定使用

超募资金

1000

万元增资并以

51%

的股权占比控股北京恒创开源科技

发展有限公司， 有意思的是， 华力

创通控股股东、 董事长高小离与恒

创开源的董事长、 股东陈高和股东

高小江为兄弟关系。 此番增资收

购， 使得三兄弟聚首一处。 而促使

这一结果的， 是两家公司在北斗导

航应用方面， 有互补优势。

恒创开源现有

11

名股东， 其

中陈高为大股东占股份

36.5%

， 高

小江占

10%

， 两者合计持股将近

一半。 尽管恒创开源早在

1998

年

11

月

3

日就已成立， 但规模并不

大， 资料显示， 其注册资本为

100

万元， 截至

2011

年

7

月

31

日， 恒

创开源资产总额

770.80

万元， 负

债 总 额

590.18

万 元 ， 净 资 产

180.62

万元，

2011

年

1-7

月实现

销售收入

870.03

万元， 净利润

106.4

万元。 而截至

2010

年年末，

公司只有净资产

25.8

万元， 当年

实现净利润为

20.4

万元。

反观华力创通， 在董事长高小

离等的带领下快速成长， 并在

2010

年年初上市。 此番华力创通增资

恒创开源， 不知是不是高小离的引

荐， 不过高小离虽然为第一大股东，

但持股为

22.46%

， 同为创始人的王

琦和熊运鸿则持有超过

33%

股权，

如果不是二人同意， 增资收购也难以

成行。

华力创通本次投资的评估增值率

并不低。 经评估， 截至

2011

年

7

月

31

日， 恒创开源公司股东全部权益

价值为

1063.52

万元， 较账面净资产

增值

882.90

万元， 增值率为

489%

。

华力创通表示， 本次投资总额

1000

万元， 恒创开源

2011

年

7

月

31

日所

有者权益为

180.62

万元， 静态市净

率为

10.86

倍， 按

2011

年度承诺的

净利润

260

万元计算， 市盈率为

7.54

倍， 属于合理水平。

恒创开源承诺

2011

年度、

2012

年度及

2013

年度经会计师事务所审

计后的净利润分别不低于

260

万元、

640

万元、

1000

万元， 若业绩不能实

现， 不足部分将以现金补足。

公告显示， 恒创开源是专业从事

车载信息系统终端的研发、 生产与销

售及车辆远程控制及信息管理服务的

高新技术企业， 公司主营业务涵盖商

用车和工程机械等专业应用领域， 在

挖掘机车载终端领域占有领先地位，

其开发的车载信息终端已经成为多家

汽车制造商的标准配置， 在工程机械

领域， 积累了上海龙工等客户， 在公

路运输领域， 积累了上柴、 重庆红

岩、 杭州众泰纽贝尔等客户。

华力创通表示， 公司通过增资恒

创开源， 拟利用自身在卫星导航领域

及芯片开发的优势， 抓住物联网在北

斗卫星导航领域率先应用的市场机

会， 迅速进入汽车电子民用市场， 本

次对恒创开源增资， 是华力创通开拓

北斗导航应用市场、 实现北斗导航技

术民用产业化的关键一步。

价格断崖式下跌

有色企业千亿存货或告急

证券时报记者 魏隋明

“手中有粮， 心中不慌。” 这句

俗语恐怕不同的企业有着不同的看

法。 很多时候， 存货也面临着跌价

的危险。

在今年中报时， 江西铜业、 锡

业股份、 精诚铜业等有色企业， 将

三季报业绩增长的预期寄望于金属

价格上涨。 但近期， 受累欧债危

机， 有色金属纷纷大幅跳水， 相关

上市公司的前景也是急转直下。

一位匿名有色行业研究员对记

者称， 虽然很多有色企业以套保规

避价格大幅波动， 但严格遵守这一

法则的企业并不多， 而且原料或库

存也不可能百分百参与套保。 部分

有色企业由于存货较多， 一旦价格

出现大幅波动， 对业绩的影响较

大， 这种情况在

2008

年就出现过。

因此， 如果近期大宗商品跌势延

续， 相关上市公司的业绩不可避免

地面临下滑风险。

据本报数据部统计， 截至今年

6

月

30

日，

72

家有色企业 （申万

分类） 的存货累计为

1382

亿元，

而上年同期为

1053

亿元， 同比增

幅

31%

。 对比还可以发现， 多数

上市公司的存货明显高于去年同

期， 有的企业的存货高于去年同期

的

2

倍。

面对大幅增长的存货， 部分上

市公司在中报提到了跌价计提数

额。 统计显示， 在今年中报时，

36

家有色企业存货的累计计提为

5.36

亿元， 但这相对千亿的库存而

言， 显得微不足道。 即便与期初

9.76

亿元的存货计提相比， 也大幅

降低。

以江西铜业为例， 该公司预计

今年前三季度累计盈利将同比增长

50%

以上， 但前提是第三季度各产

品销售价格与上半年相比不出现大

幅下跌。 可是， 近两个星期以来，

沪铜

1112

合约本季跌幅已超两成，

而公司高达

151

亿元库存仅计提了

5187

万元的跌价准备。

湘财证券研究员王攀对记者称，

有色金属企业一般是按订单生产， 如

果客户不违约， 库存应该能消化； 但

有些企业热衷囤货， 如果报表日价格

较低， 那么买在高位的原料就要计提

损失准备。

这不禁让人联想到

2008

年的那

场金融危机。 当时， 有色金属价格遭

遇重创， 很多有色企业随即大幅度计

提， 以西部矿业为例， 该公司当时在

三季报中计提了

7023

万元资产减值

损失。

“一般情况下， 上市公司的存货

跌价计提是在年报时发生。 手中的存

货是否会对业绩造成影响， 关键看价

格下跌的持续时间。 此次有色金属价

格的爆跌， 为相关企业的前景蒙上了

阴影， 值得市场密切关注。” 金元证

券研究员孙凡对记者说。

上海地铁

10

号线追尾

申通地铁称未参与线路运营

证券时报记者 靳书阳

9

月

27

日， 上海地铁

10

号线

发生列车追尾事故， 这是近两年来

上海地铁发生的第二起较为严重的

事故。 昨日晚间， 上海市政府新闻

办召开新闻通气会， 申通地铁集团

董事长俞光耀代表申通对本次事故

深表歉意。

申通地铁 （

600834

） 董秘办人

士在接受证券时报记者咨询时表

示， 公司并未运营

10

号线， 上述

事件不会对公司造成影响， 公司目

前还是只负责

1

号线部分线路的运

营。 据了解， 地铁

10

号线由其大

股东申通集团旗下另一家子公司负

责运营和维护。

2009

年

12

月

22

日， 申通地

铁运营的上海地铁

1

号线， 曾发生

过两运营车辆侧面碰撞造成线路停

运数小时的严重事故。 而上述事故

发生仅仅一个星期后， 申通地铁即

更换了董事长。

据记者了解 ， 在上海国资

2010

年整合的安排中， 曾计划将

上海地铁

7

、

8

、

9

号线资产注入申

通地铁。 这几条线路被认为是新线

路中比较有人气和具有盈利预期的

交通线路。 不过，

2009

年底的侧翻

事故发生后， 上海地铁系统进行了

整顿， 加之考虑世博会期间的安全

因素， 申通地铁注资事宜延至世博

会后。

由于

1

号线的运营能力已达到极

致， 因此， 申通地铁营业收入的增长

前景， 将取决于未来其他线路运营权

的注入。

此次上海地铁再次发生严重运营

事故， 或许表明上海地铁运营安全仍

存在隐患， 对申通地铁来说， 上海地

铁

7

、

8

、

9

号线资产的注入预期有无

变数还未可知。

兖州煤业

收购澳两家煤炭公司

兖州煤业 （

600188

） 今日公告称， 公司全

资附属公司澳思达煤矿有限公司， 拟以

2.968

亿澳元 （约合人民币

18.63

亿元） 收购西农公

司打包出售的澳大利亚西农普力马煤矿有限公

司和西农木炭私有公司

100%

股权。

据悉， 普力马煤矿为露天煤矿， 主要煤种

为供应电力客户和工业客户的低灰分、 低硫分

次烟煤， 并生产少量供应冶金客户的块煤。 截

至

2011

年

6

月

30

日， 普力马煤矿符合澳大利

亚

JORC

标准的煤炭储量约为

1.38

亿吨， 资源

量约为

5.35

亿吨。 目前该煤矿生产能力为

500

万吨

/

年，

2011

财政年度实际产量为

350

万吨。

截至

2011

年

6

月

30

日， 普力马煤矿公司

和西农木炭公司合并报表账面资产总额

2.43

亿澳元， 负债总额

7100

万澳元， 净资产总额

1.72

亿澳元。

兖州煤业称， 西澳州矿业经济发达， 能源

需求稳步上涨， 普力马煤矿是西澳州目前仅有

的两座运营煤矿之一， 本次收购将有助于公司

成为西澳州煤炭的主要供应商之一。 普力马煤

矿项目储量、 资源量丰富， 且具有一定的扩产

潜力， 将作为兖州煤业澳大利亚业务发展的重

要后备补充。

（刘行健）

三安光电

25

亿建蓝宝石衬底项目

三安光电 （

600703)

今日公告称， 公司与

福建省安溪县人民政府签订了 《三安光电安溪

县蓝宝石衬底项目投资合作合同》， 将在福建

泉州 （湖头） 光电产业园投资从事蓝宝石衬底

的研发与制造， 项目总投资

25

亿元， 占地面

积约

800

亩， 年生产能力

2

寸衬底

1200

万片。

项目总建设周期

3

年， 力争

2

年完成。

福建省安溪县人民政府将给予一系列优惠

扶持措施， 其中， 在项目土建工程开工之日起

5

日内， 给予公司产业技术研究与开发专项基

金

3

亿元奖励。

三安光电还与泉州市城建国有资产投资有

限公司和安溪县国有资产投资有限公司签定了

《

LED

应用产品销售合同》。 泉州市城建国投公

司和安溪县国投公司从三安光电采购大功率

LED

路灯及其他照明产品， 规格型号为

60W~

200W

， 总额

16

亿元。 其中泉州市城建国投公

司采购总额为

6.5

亿元； 安溪县国投公司采购

总额为

9.5

亿元。 该合同的履行， 将对公司本

年度及未来几年的业绩产生积极影响。

（刘行健）

华东医药出资控股惠仁医药

华东医药 （

000963

） 今日公告， 公司拟出

资

1622.88

万元收购浙江惠仁医药有限公司

36%

股权， 收购完成后， 公司将合计持有其

51％

股权， 成为其控股股东。

公告显示， 惠仁医药近年业务快速增长，

盈利能力良好， 华东医药通过控股惠仁医药，

将实现公司在温州地区现有业务与惠仁医药

的集中整合及优势互补， 有利于提高公司与

上游供应商的议价能力和地区网络覆盖率，

加强和当地终端医院以及基层医疗机构的业

务合作关系， 提高公司医药商业在温州地区

的整体竞争力， 对于完善公司医药商业业务

在浙江全省的战略布局， 提升综合竞争力具

有重要意义。

另外， 华东医药表示， 收购惠仁医药股

权也是公司的一项战略性投资。 公司未来将

以惠仁医药及其全资子公司温州惠仁为经营

平台， 继续开拓温州其他地区的医药批发业

务； 同时启动华东医药温州现代物流配送基

地建设， 完善公司在浙江全省的医药现代物

流配送网络。

（李欣）

中银绒业

大股东累计减持

10%

中银绒业 （

000982

） 今日公告，

9

月

27

日， 公司第一大股东宁夏中银绒业国际集团有

限公司， 通过大宗交易系统减持公司股份

1350

万股， 占公司总股本比例的

2.43%

。 至

此， 中绒集团累计减持公司股份

5560

万股，

占公司总股本比例的

10%

。

中绒集团目前持有公司股份

1.844

亿股，

占公司总股本比例的

33.17%

， 仍为公司第一

大股东。 中银绒业称， 控股股东减持计划已实

施完毕， 并已承诺在未来

12

个月内不再减持

公司股份。 （林晔）

京东方

８．５

代线正式量产

� � � � 京东方

Ａ

（

000725

）

２７

日宣

布， 其第

８．５

代液晶面板 （

ＴＦＴ－

ＬＣＤ

） 生产线正式量产。 这意味着

京东方实现了从

１．８

英寸到

５５

英

寸全系列主流液晶面板的国产化。

京东方

８．５

代线项目位于北京

经济技术开发区东区， 总占地面积

约

３７

万平方米， 厂区总建筑面积

约

７１

万平方米， 是京东方在北京

投资建设的国内首条

ＴＦＴ－ＬＣＤ

高世

代生产线。 项目总投资

２８０．３

亿元，

玻璃基板投入设计产能为

９

万片

／

月，

预计达产后年产量达

１３００

万片液晶

面板， 产值近

２００

亿元。

与此同时，

８．５

代线可经济切割

的最大尺寸产品———

５５

英寸电视用

液晶显示屏也即将批量生产。

（据新华社电）

轻纺城购大股东

22

亿同业资产

� � � � 自

7

月

4

日起停牌的轻纺城

（

600790

） 今日公布了增发收购资

产预案， 公司拟向第一大股东绍兴

县中国轻纺城市场开发经营有限公

司， 收购由其持有的东升路市场和

北联市场资产及相应的预收租金、

保证金等款项。

拟收购资产预估值约为

22.30

亿元， 其中

14.76

亿元以轻纺城向

开发公司非公开发行股份作为对

价， 差额部分由轻纺城以开发公司

注入资产招商取得的预收租金进行

支付， 预计该等预收租金足以支付

现金对价， 如预收款项不足， 公司

将自筹解决。 轻纺城因大股东存在

大规模同业竞争而被诟病， 本次收

购是为消除同业竞争。

本次增发价格拟定为

8.01

元

/

股， 发行股份的数量拟定为

1.84

亿

股， 交易完成后， 公司总股本将为

8.03

亿股， 开发公司持有上市公司

股权比例从

15.64%

提升至

35%

。

据了解，

2008

年

11

月， 开发公

司通过协议收购成为轻纺城大股东

时， 承诺将其自身拥有的相关市场

资源逐步注入公司， 做大做强轻纺

市场业务。

不过， 开发公司仍拥有服装服

饰市场等剩余市场资产， 与轻纺城

存在一定程度的同业竞争， 由于该

等市场资产目前盈利状况欠佳， 且

部分资产权属存在一定瑕疵， 需较

长时间予以解决， 故未纳入本次重

组范围。 （向南）


